

El 13 de setiembre de 1985, falleció quien fuera maestro de varias generaciones que pasaron por nuestra Facultad de Veterinaria desde 1927 hasta 1974.

El Prof. Rossi Lema fue un verdadero vocacional de la disciplina que había elegido: "Tecnología de la leche", actuando con singular acierto y eficiencia en todas sus tareas, pero siempre con esa humildad que caracteriza a los hombres que saben y que durante toda su vida realizan un continuo esfuerzo por la superación.

En efecto, fue un hombre realmente sencillo, a quien era muy fácil acercarse y establecer un diálogo fecundo, por todo el saber y experiencia que transmitía y daba tan generosamente.

Todos recordamos sus clases que claramente evidenciaban un gran dominio del tema, pero que además estaban enriquecidas por su gran experiencia práctica en la materia, que nos daban la seguridad que todo lo que nos enseñaba reflejaba realidades y soluciones que luego serían aplicables en nuestra vida profesional.

Trabajador incansable, se movía además con una rapidez que le era característica. Todos recordamos sus clases prácticas en usinas industrializadoras de la Capital como del Interior, como asimismo las que programaba debido a su extensa vinculación con el exterior y en las cuales terminábamos agotados de seguir su intenso ritmo de actividad.

Nuestro deseo de conocer algo más del Profesor Rossi Lema, para poder reflejar en esta nota su completa personalidad, nos llevó a conversar con su compañera de más de 53 años de casado. Sra. Haydée Angelone de Rossi, quien nos informara que su hogar también fue fecundo con su ejemplo de Profesor. En efecto, sus hijos son hoy destacados profesionales, que también, al igual que su padre, ejercen la docencia en la Universidad.

Nacido en 1903, se graduó de Médico Veterinario en nuestra Casa de Estudios a los 23 años. De inmediato fue contratado por el Gobierno del

Paraguay para actuar en la Inspección de Alimentos de Origen Animal como Veterinario Municipal en la ciudad de Asunción.

En 1927 es designado para ocupar el cargo de Auxiliar del Instituto de Bacteriología de nuestra Facultad, iniciando así su carrera docente.

En el año 1936 es designado por el Consejo de la Facultad, Profesor Agregado de la entonces Cátedra de Inspección de Productos Alimenticios e Industria. Cada cinco años es confirmado en dicho cargo, y en el año 1951 es designado Director del Instituto de Industria Animal, hoy subdividido en los Institutos de Leche, Carne e Investigaciones Pesqueras.

Al subdividirse también la Cátedra en las referidas tres Tecnologías, opta en 1957 por el cargo de Profesor Titular de Tecnología de Leche, cargo que desempeña hasta su retiro de la Casa de Estudios en 1974.

Durante su extensa actuación en nuestra Facultad de Veterinaria, además de su fecunda labor docente, realiza, principalmente con el Dr. Luis Echenique, numerosos trabajos de investigación que luego fueron publicados en distintos órganos científicos nacionales y extranjeros.

Así mismo desarrolló estudios en el exterior, entre los cuales citamos los realizados en los EEUU en 1945 y '46 estudia aspectos relacionados con la industria de la leche y derivados, con una beca conferida por el Instituto Internacional de Educación; en 1962 becado por la OEA realiza estudios de su especialidad en las Universidades de Cornell y Madison, y en 1973-74 con una beca de la Fundación FULLBRIGHT efectúa tareas de investigación en las Universidades de Davis y Cornell.

Además de la actuación docente y de investigación, el Profesor Rossi Lema, en 1957, mediante acto eleccionario, fue proclamado Consejero delegado de los Profesores hasta octubre de 1960. En dicho plazo por ser el profesor más antiguo, miembro del Consejo de la Facultad, desempeña interinamente, en varias oportunidades, el Decanato de la Facultad.

Integró la Asamblea del Claustro de la Facultad y de la Universidad en numerosos periodos, actuando también gremialmente en el Consejo de la Federación del Docente Universitario del Uruguay.

Tan completa y fértil actividad en nuestra Casa de Estudios, lo hizo merecedor que en diciembre de 1981, en acto público, se le confiriera el título de Profesor Emérito de la Facultad de Veterinaria "por su invaluable aporte a la docencia y a la investigación".

En 1984 la Sociedad Uruguaya de Microbiología, de la cual fuera miembro fundador, le extiende diploma en "reconocimiento de su meritoria y proficua labor en el campo de la Ciencia y de la Investigación al Servicio de la Comunidad".

Paralelamente a su actividad universitaria, desarrolla una trascendente carrera técnica en el entonces Ministerio de Ganadería y Agricultura iniciada en 1928 como Inspector de Alimentos de Origen Animal, pasando en 1932 al Servicio de Leche creado en esa oportunidad dentro de la entonces Sección Industria Animal, desempeñando funciones técnicas en Lazaretos, Usinas de pasteurización, Cremerías y Mantequerías de la Capital e Interior. En 1937 se integra con su Servicio de Leche en el entonces Laboratorio de Investigaciones, para llegar en 1946 al cargo de Subjefe del Laboratorio de Biología Animal "Dr. Miguel C. Rubino", llegando a desempeñar en 1954 el alto cargo de Jefe de dicho Departamento, hoy denominado Centro de Investigaciones Veterinarias "Miguel C. Rubino".

En 1974, a los 70 años de edad y con más de 40 años de servicios reconocidos, renuncia a su cargo en dicho Ministerio para acogerse a una bien ganada jubilación.

En 1979 la Dirección General de los Servicios Veterinarios del Ministerio de Agricultura y Pesca le otorga en mérito a la actividad cumplida, su reconocimiento mediante la entrega de un pergamino alusivo.

Por todo lo expuesto la Revista Veterinaria se honra en incluir en sus páginas este recordatorio, dado que es el ejemplo de lo que en nuestro Uruguay, una persona de origen humilde, como era el Profesor Rossi Lema, puede alcanzar los cargos y honores más elevados, por la actividad científica que desarrollara durante su vida.